

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang di lakukan mengenai “Pelaksanaan Layanan Bimbingan dan Konseling dalam bidang pribadi-sosial di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin”, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan yaitu:

1. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling dalam bidang pribadi-sosial di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin, maka dapat ditarik kesimpulan pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling pribadi-sosial menggunakan layanan bimbingan klasikal, konseling kelompok, dan konseling individual. Dan untuk menambah komitmen yang kuat dalam menngamalkan nilai-nilai keimanan dan ketakwaan terhadap peserta didik kepada tuhan yang maha esa maka di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin mengadakan jumat taqwa pada minggu kelima.
2. Pada pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling dalam bidang pribadi-sosial memiliki faktor pendukung berupa dukungan moril (semangat) materil (dana) dan sarana prasarana (ruang konseling individual, LCD, sound sistem dll). Faktor penghambat pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling dalam bidang

pribadi sosial yaitu peserta didik atau konseli masih takut dan malu untuk menceritakan permasalahan yang sedang dialaminya. Adapun guru bimbingan dan konseling dalam mengatasi permasalahan peserta didik yang masih takut dan malu untuk menceritakan yaitu dengan cara membuat ruang bimbingan dan konseling terasa nyaman dan aman, menjadi pendengar yang baik ketika ada peserta didik mengeluhkan sesuatu disekolah atau menceritakan masalah yang ia hadapi, perlakukan peserta didik dengan baik ketika peserta didik mulai menceritakan masalahnya, meminimalisir kontak fisik agar peserta didik tetap merasa nyaman saat berkomunikasi dengan guru bimbingan dan konseling, menasehati tanpa menggurui salah satu cara mengatasi permasalahan peserta didik yaitu dengan memberikan nasihat yang baik.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah di paparkan pada bab sebelumnya, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Sekolah**

Hasil yang didapatkan dari penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sumber referensi guru BK untuk membantu permasalahan peserta didik terkait pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling

pribadi-soasial, dan membantu mengembangkan berbagai pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling dalam bidang pribadi-sosial di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin.

## 2. Guru Bimbingan Konseling

Guru bimbingan konseling diharapkan memberikan bimbingan pribadi-sosial secara konsisten untuk membentuk kedisiplinan peserta didik di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya jika tertarik meneliti mengenai pelaksanaan layanan bimbingan dan konseling pribadi sosial, bisa ditambahkan dengan faktor pendukung dan penghambat serta wawancara mendalam sebagai teknik pengumpulan datanya, agar data yang didapatkan lebih rinci dan sesuai dengan kebutuhan.